## 西脇市保育士等キャリアアップ研修(保育実践分野)

## 受講者感想 (2022. 5.13)

- 〇子ども一人一人の姿をよく見て個々とのかかわりを丁寧にとり、子どもに合った環境をよく考え、担任の先生と話し合いながら整えていきたいと思います。 たくさん遊びのアイデアを自分の中にもっていけたらいいとも感じました。
- 〇今日の研修を受けてみて、4年間保育から離れていたのでとても勉強になりました。1歳 児の担任なので遊びを通して学ぶのが大切で、個々の子どもを大切に一人一人との愛着 関係を大切にもう少し触れ合い遊びを保育に取り入れていきたいと思いました。環境構 成はあまり整えすぎるといけないということはよく分かっているのですが、どうしても 1歳児だからという私の勝手な考えで整えすぎてしまうので、あまり整えすぎず子ども の意見を取り入れながら明日からの保育をしていきたいと思いました。色々なことを取 り入れつつ日々の保育を楽しんでいきたいです。
- 〇初めて多田先生の研修を受けましたが、とても楽しくあっと言う間の研修でした。今日学んだことを明日からの保育に活かしていきたいと思います。最後にした手遊びが楽しかったので、もっと色々手遊びを知りたいです。
- 〇保育の中でいかに環境が多くの影響を与え子ども達にとって大切なものかを学ぶことができました。また保護者が先回りして、子ども達が自身で乗り越えられる困難を排除してしまわない事が重要であると理解しました。保育の場で「まずやってみる」の気持ちを大切にしたいです。
- ○多田先生の研修、初めて受けさせていただきました。講義もワークもとても楽しく時間がすぐに経ってしまいました。学びの多い研修をしていただき、本当にありがとうございました。保育環境の中で整いすぎた環境は子どもにとって受け身になってしまうと思いました。その時々の子どもの様子や発達度合に合わせて、物、人、自然、情報、人が織りなす雰囲気等の環境を考えていく必要があると思いました。また、就学前の子ども達が習得している非認知能力の力は、後々とても大切だと感じました。また次回が楽しみです。宜しくお願いします。
- 〇保育環境は子どもにとっても保育者にとっても重要なものだと改めて感じました。実際にマップを作ってみて、園でたくさんやりたいことが増えました。どうやったら子ども達がワクワクするのかを考えることが大切だと思いました。安全を考えながら日々環境について学習していきたいです。
- 〇保育における環境構成について、子どもたちが興味をもてる環境作りが大切だと感じました。環境における教育では、個々の発達や特性に合わせてた教育が必要だと知りました。保育環境の中で他者と繋がりながら生きる力を育てたいと思いました。保育者が環境を整えることは、とても大切なことですが整えすぎると子どもの考える力を低下させてしまうと改めて感じました。環境を通して子どもがやる気になれる保育環境を作っていきたいです。園内のモノ、ヒト、コトに出会うカリキュラム・マネジメントを整えられるよう工夫していきたいです。

- ○私自身が園の雰囲気を作っている構成者であることを意識し過ごすことで、新しい発見がると思いました。子どもの様子を見守りながら、子どもは何に興味があり、今後どんな力を伸ばすべきなのか考えながら保育を進めることも大切だと思いました。環境構成によって子どもの姿が変化することを頭において子どもの最善の利益を考えていきたいです。
- 〇保育者が考えて子ども達に与える環境で、子どもの育つ力がたくさんあるのだと感じました。また子ども達の発達に合わせた環境を用意するために、子どもたちの発達をしっかり理解しておくことが大切だと思いました。
- "生活の中に遊びがある" というフレーズに本当にその通りだなと感じました。また、保護者自身も育つ保育をしていく必要があるところが、子どもと保育者だけではなく保護者も子どもの環境(保育の環境)の一部であるということを改めて認識しました。子ども達が日々どうして?なぜ?どうする?と何事にも疑問をもって過ごせるよう、私達が用意周到な準備や環境を考え、日々変化していく必要があると再認識しました。とりあえずやってみることが大切だと考え、保育していこうと思いました。
- 〇この地域の魅力である"自然"を活かして、子ども達が発見、考え、感じられるような保育に繋げていきたいと感じました。日々園の環境構成を見て、なるほど!と学ぶことが多い毎日です。子どもの豊かな感性を引き出せる保育環境や言葉かけは、難しくやって失敗してまたやってみるの繰り返しだと思っています。今回のお話を頭においてこれからの保育に繋げていきたいです。
- 〇小さい時は、玩具を十分に用意しトラブルにならないような環境を作るが、大きくなってきたら少し減らして自分が使いたい玩具どうしたら使えるかを考え、言葉で「かして」「いいよ」というやり取りを意図的にするように作っていくというのは、改めて本当だなと思いました。カマキリの話もとても勉強になりました。
- 〇あっと言う間の3時間でした。短く感じるのは学べたということでしょうか。環境構成はいつも頭にあるのですが、色々なバランスを考える時に、一歩が踏み出せない現状にあります。限られたスペースでどれが有効なのか考えてしまいます。改めて考え直す機会になったと思います。園内マップを作ってみて、こんなに多くの物があるのかと思い感心しています。管理者として安全と危険のバランスをどうとっていくのか、心の迷いがあります。汚い部分や整理されていない部分があっても、どこまで辛抱するのか、子どもを育てるのは忍耐が必要でしょうね。ありがとうございました。